



Telefon +41 (0)52 632 73 61
Fax +41 (0)52 632 72 00
staatskanzlei@ktsh.ch

An die Medien

Delegation aus Joinville besucht Kanton Schaffhausen

Vom kommenden Samstag, 3. November 2007, bis Mittwoch, 7. November 2007, besucht eine offizielle Delegation aus der brasilianischen Stadt Joinville den Kanton Schaffhausen. Sie wird mit Vertretern des Kantons und der Stadt Schaffhausen sowie mit dem Verein "Partnerschaft Schaffhausen Joinville" zusammentreffen. Die Delegation besteht aus neun Personen und wird angeführt von Vize-Bürgermeister Rodrigo Meyer Bornholdt.

Hintergrund des Besuchs in Schaffhausen ist die gemeinsame Geschichte, welche den Kanton Schaffhausen und die Stadt Joinville verbindet. Im 19. Jahrhundert hat eine grosse Zahl von Familien den Kanton Schaffhausen verlassen. Viele dieser Familien übersiedelten in die deutsche Kolonie Joinville in Brasilien. Vor dem Hintergrund der gemeinsamen Geschichte wurden in den letzten Jahren die Kontakte zunächst auf privater und in der Folge auch auf offizieller Ebene intensiviert. Diese Zusammenarbeit der beiden Regionen soll nun auf der gesellschaftlichen, wirtschaftlichen und kulturellen Ebene institutionalisiert werden. Aus diesem Grund ist anlässlich des Besuchs der Delegation aus Joinville eine Kooperationserklärung zwischen dem Kanton Schaffhausen und der Stadt Joinville vorgesehen.

Die Delegation wird am Samstagabend in Schaffhausen eintreffen. Am Sonntag wird die Delegation vom Verein "Partnerschaft Schaffhausen Joinville" in den Klettgau geführt. Am Montag stehen neben dem Rheinfall und Stein am Rhein Kooperationsgespräche mit dem Kanton Schaffhausen auf dem Programm. Die Kooperationserklärung wird am Mittwochmorgen unterzeichnet.

Der Regierungsrat heisst die Delegation aus Joinville in unserer schönen Region herzlich willkommen.

Schaffhausen, 1. November 2007

Staatskanzlei Schaffhausen